

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 25 DE FEBRERO DE 1927

Número 2491

EL SECRETARIO DE AGUINALDO ES OBJETO DE UNA RECHIFLA La Hidrofobia y la Gripe haciendo estragos en Rusia

Silbado el Secretario de Aguinaldo

Manila.—La controversia entre el General Emilio Aguinaldo, quien dirigió la rebelión contra los Estados Unidos en 1899-1901 y Manuel Quezón, presidente del Senado filipino, en relación con la cuestión de la independencia para las Filipinas, culminó en una manifestación contra Aguinaldo. El viejo rebelde quiere que la independencia le sea dada al país gradualmente y apoya la que Quezón desea: la independencia inmediata y es contrario a la política de Wood.

Cuando Rical Adorable, secretario de Aguinaldo intentó leer el discurso de Aguinaldo en el auditorium de la Escuela Normal, fué chiflado por una multitud compuesta en su mayoría por estudiantes de la Universidad y escuelas superiores de Manila. El Secretario del General Aguinaldo se vió amenazado de ser expulsado del edificio. La multitud fué tranquilizada por Cristina Aguinaldo, la hija del viejo jefe rebelde, la que pidió al auditorio tuviese paciencia, toda vez que el discurso no se lea por iniciativa de su padre, sino a petición de la Facultad del Colegio de Artes Liberales de la Universidad, bajo cuyos auspicios se estaba celebrando un concurso de oratoria.

Este discurso es una explicación del punto de vista de Aguinaldo en la enconada controversia que sostiene con Quezón que ha llegado a un grado tal de acritud, que ha eclipsado todos los demás conflictos políticos de las Filipinas por ahora.

La demostración hostil a Agui-

naldo tuvo lugar cuando en su discurso, éste atacó al Presidente del Senado por su política.

Hidrofobia y Gripe al por mayor causan estragos en Moscovia

Moscú.—La influencia aumentada de modo alarmante en Moscovia. La semana pasada se reportaron 6,984 casos, y 9,092 esta semana.

La hidrofobia también hace estragos en Rusia habiendo padecido de ella 90,000 personas en 1925.

Para combatirla el gobierno se propone establecer nuevas estaciones vaguadoras, exterminar todos los perros callejeros e imponer un tributo a los demás.

Aizpuru y la reserva

Hendaya.—Pasará a la reserva el General Aizpuru ex-Ministro de la Guerra, por haber cumplido la edad que señala la ley.

Su baja en el servicio activo servirá de base para una extensa combinación militar que proyecta el Gobierno.

Fracasa la moralización privada en los teatros de la Ciudad Imperial

Nueva York.—La moralización de los teatros neoyorkinos por propia iniciativa fracasó en su primer experimento, pues en la noche, después de haberse tomado por la tarde medidas regenerativas, la policía se vió precisada a suspender varias funciones que ya se estaban dando, arrestando a los directores de escena, los empresarios y los artistas, en dos o tres teatros, donde se representaban obras consideradas atentatorias al pudor público.

Detenidos en Lemberg y Grodno, gran número espías de los soviets

Varsovia.—La policía polaca, que recientemente anunció haber descubierto un inmenso complot comunista cuyo objeto era ejercer el espionaje en Polonia a favor de la Rusia Soviet, anunció el arresto de dos grupos de espías que trabajaban de acuerdo entre las ciudades de Lemberg y Grodno.

En Lemberg fueron arrestados once hombres y 14 en Grodno, contándose cinco soldados entre ellos, según anunció la policía.

Amenaza a Sánchez Guerra el castigo de Primo de Rivera

Madrid.—En el Círculo de Amigos Intimos del general Primo de Rivera corre el rumor de que éste se propone que uno de los primeros actos de la Asamblea Nacional sea el castigo de Sánchez Guerra.

Se cree, sin embargo, que antes de que se constituya la Asamblea, el prominente conservador y otros políticos de significación se habrán trasladado a París, como protesta contra lo que ellos estiman una violación de la Constitución.

Dícese además, que una de las razones por las cuales el Presidente del Gobierno ha aplazado la convocatoria de la Asamblea es el temor de que sus enemigos políticos aprovechen la ocasión para crearle dificultades al Gobierno en las negociaciones que acerca de Tángier comenzarán mañana en París.

Comerciantes rusos son ricos

Moscú.—El diario soviético «Pravda» en nota editorial denuncia el sistema de monopolio para las ventas por menor, como la causa de serios abusos.

Declara que las cooperativas, en el transcurso del año pasado, por término medio, hicieron utilidades de en sesenta y cuatro por ciento.

Durante el mismo espacio de tiempo, la cooperativa obrera de Tula ganó la cantidad de un millón quinientos treinta mil rublos, a base de un capital de seiscientos veintisiete mil, lo que equivale a un doscientos cuarenta y cuatro por ciento. Otras cooperativas que emplearon un capital de cinco millones novecientos cuarenta y cinco mil rublos, ganaron la suma de tres millones setenta y cinco mil.

El mencionado diario, al denunciar las ganancias excesivas que están realizando las cooperativas reclama la necesidad de rebajar considerablemente el valor de los precios como la medida más conveniente para impedir el enriquecimiento de los comerciantes al mismo tiempo que se favorece al pueblo. Dice que las cooperativas obran en la misma forma que cualesquiera entidad comercial, fundada solamente con el fin del lucro.

Práctica obra civilizadora en el Africa

Madrid.—El gobierno español se propone realizar una amplia labor civil en Africa. Además, se realizarán gestiones cerca de las tribus sometidas, comenzando acto seguido el desarrollo del plan de Obras Públicas y mejoras agrícolas. No sólo escuelas de primeras letras, sino también de Artes Ofi-

ciosos, se han establecido ya en Larache y Tetuán. Ambas ciudades tienen ya hospitales, sanatorios y asilos, y el vasto proyecto de saneamiento confeccionado para la zona del protectorado español se halla ya en práctica, habiéndose comenzado recientemente la traida de aguas de Tetuán con arreglo al plan del ingeniero español Ledesma.

En Tetuán se ha restaurado el Palacio del Jalifa, y dado comienzo a la construcción de un puente sobre el río Lucus. Además de dichas mejoras agrícolas, se ha establecido también una nueva industria esponjera la cual de manera rudimentaria ejercían los indígenas, esperando que dentro de poco tiempo la costa española de Africa sea un centro esponjero de consideración.

Estúdiense los últimos detalles de diversas carreteras y puertos en Alhucemas y Cala Quemados, obras cuya realización comenzará en breve.

Todo hace esperar, en suma que el aspecto de la Zona Española de Africa, ya pacificada cambie radicalmente, ofreciendo oportunidades a toda actividad productora una vez emprendido el cambio de la civilización.

La epidemia en Inglaterra

Londres.—La influencia cede en el Sur de Inglaterra, pero aumenta en la parte central. Durante la semana que terminó el sábado fallecieron en Londres 280 personas a consecuencia de la epidemia; la semana anterior los casos fatales ascendieron a 437.

Otras grandes poblaciones reportan 437 muertes durante la semana, contra 381 durante la semana anterior.

Congreso Constitucional Sesión del 24 de febrero

Se discutió el dictamen propuesto por la Comisión de Legislación sobre pensiones y jubilaciones.

Al pagar las pensiones y jubilaciones en la oficina del Control sobrevinieron dudas acerca de la interpretación que debe dársele a las leyes dadas al respecto. Como el criterio de la Secretaría de Hacienda difería del criterio de aquella oficina, tócale al Congreso decir cuál es el verdadero sentido de la ley.

La Comisión de Legislación, integrada por los Representantes Alvarado, Brenes y Coto vertió su dictamen que tampoco satisfizo al Congreso. El sentir de la Cámara es el siguiente:

En el presupuesto se destinan \$ 225,000 a jubilaciones y pensio-

ns. A esa suma debe agregarse la suma que resulte del 1 por ciento deducido del sueldo de los empleados públicos. Este rebajo y lo que el Congreso destina en el Presupuesto anualmente, monta a 270,000,00. Si se otorgasen nuevos pensionados o jubilaciones, habría que pagarlas con el rebajo a todos los pensionados decretado ya por el Congreso.

En la discusión intervinieron los Representantes Volio, Arias, Cortés, Brenes y Ortiz Odio.

El Representante Arias expuso lo que sigue: «Según ley de febrero de 1925, toda erogación que decreta el Congreso implícitamente aumenta el Presupuesto. Ahora el Sr. Ministro pregunta si las pensiones y jubilaciones entran entre aquellas leyes que implícitamente amplían el

NOTAS VARIAS

Don Crisanto García ha sido nombrado Administrador de la Hacienda La Mausión.

El martes venidero deben llegar

presupuesto o si debe considerarse por aparte, según su propia legislación. Lo más conveniente sería que la Comisión reformara su dictamen.

Desechado el dictamen, debe estudiarse el asunto la Comisión de Hacienda.

Presbítero Abel Castillo Vega, Madre María del Carmen Castillo, Anita Castillo, José María Castillo y Jesuita de Castillo, Federica Q. de Castillo, Clemencia Solano v. de Castillo, Anita, Marina Castillo y hermanos dan por este medio sus más sinceros agradecimientos a todas las personas que de diferentes modos les han manifestado su condolencia con motivo de la muerte de su querido familiar

Aurelio Castillo Vega

San Pablo de Heredia, Febrero 25 de 1927

a la ciudad de Cartago los jugadores que integran el equipo Once Tigres, que tan bien dejó sentada su fama en Panamá.

Los cacos penetraron durante la noche en la Escuela García Flamenca sustrayendo sillas y bancas.

La sucesión del caballero don Alberto González Soto ha donado a la Comisión de Vías Públicas el te-

rreno necesario para la apertura de la calle 17 sur, entre las avenidas 2ª y 8ª, y de la avenida 6ª, entre calles 15 y 17; esta última hasta llegar al potrero denominado de los Gallegos.

Esa donación ha sido hecha a cambio de que la Comisión ponga el cordón y caño y en cuanto éstos estén instalados, la sucesión construirá por su cuenta la acera a ambos lados de las referidas vías.

El trayecto de carretera entre San José y San Jerónimo de Grecia está siendo objeto de buenas reparaciones.

Un tren extra que de este capital se dirigía a Limón destruyó por completo a un campesino en el trayecto entre Paraiso y Oreamuno.

TRIBUNA LIBRE

LOS CONTRATOS

En mi calidad de costarricense y en estos momentos de prueba, he de cumplir con un deber moral que se me impone, de contribuir con mi pobre contingente al bienestar de la República.

He seguido con atención el hilo de todo lo que se ha escrito con relación a los contratos de la United Fruit Company, que tan acalorados debates ha provocado en la Cámara del Congreso.

Por las razones que más adelante expondré, debo manifestar mi desacuerdo con las débiles argumentaciones que se han publicado en pro de esos contratos.

Es mi parecer que, en negociaciones tan delicadas que pueden acarrear fatales consecuencias a la nación, debieran guardarse de emitir opiniones, individuos que, con sus equivocadas argumentaciones, están demostrando un completo desconocimiento del fondo del asunto de que se trata.

Pero, para entrar en la materia de que voy a tratar, debo antes manifestar, que soy conocedor del territorio costarricense, y que en honor de la verdad no existe en la República un lugar que ofrezca las mejores ventajas para la vida de la familia costarricense, como la hermosa Zona de Sarapiquí.

Esa zona, por donde se intenta construir el ferrocarril que se proyecta, que constituye el sueño dorado de la Compañía americana, la que se pretende dar en cambio de un plato de lentejas, esa zona, que no está lejana a la capital, es el asiento de un clima delicioso, de magníficas y abundantes aguas, de abundantísimas y preciosas maderas de ebanistería; es también el asiento de una inmensa riqueza de hule y de terrenos fertilísimos que difícilmente pudieran encontrarse en alguna otra parte del mundo.

Hay razón para que la Compañía americana suspire por esa zona, que es la más notable que tenemos en Costa Rica!

Esa zona, es una joya preciosísi-

ma, de inestimable valor, la que no apreciamos como debiéramos, es por la inmensa desgracia de ser desconocida para la mayoría de los costarricenses.

He aquí el motivo de la indiferencia por la que el pueblo costarricense mira esos contratos, los que, si por desgracia llegaran a aprobarse, se habrá dado un paso imprudente, incalificable, con el que se llevará a Costa Rica, al más grande de los descalabros.

Pero aun es tiempo de que los señores diputados recapaciten y vuelvan sobre sus pasos; es tiempo todavía de exitarse la posibilidad de un remordimiento, y de las graves responsabilidades que indudablemente se reservarán para los culpables en esta negociación tan delicada. Ojalá que los señores representantes, aferrados en pro de tales contratos, se revistan de la prudencia que el caso requiere, para no dar pie a la sospecha del soborno vergonzoso de que tanto se ha hablado y que va también en desdoro del honor nacional.

Quiera Dios iluminar a los señores diputados que se inclinan en pro de esos contratos, el deseo de un paseito por aquel mundo para ellos desconocido, y no dudo que, con las gratísimas impresiones que van a saborear, y con el aire purísimo que respiren, saturado del perfume exquisito de aquella selva, que posee virtudes especiales para refrescar el cerebro, volverán, indudablemente sobre sus pasos, y con la serenidad y con la limpieza de conciencia que se debe poner a prueba en estos solemnes momentos, tratarán de manera más favorable esa negociación; que entraña grandes intereses de la nación.

Pero antes de proseguir, debo manifestar, que me ha extrañado sobremanera la actitud silenciosa del honorable caballero don Luis R. Flores, quien, en su calidad de Gobernador que fué de la provincia de Heredia, nos proporcionó agradables ratos con la amena lectura de sus informes que suministró al Gobierno de Acosta, relacionados con la visita que hizo a aquella región. Que el señor

Flores, lo mismo que el profesor don Pio Blanco y don Ramón Arguedas Viquez, quienes, como conocedores, están moralmente obligados a elevar su autorizada voz, no sólo para que canten las excelencias de aquella riquísima y bella región, sino también para que, con su palabra honrada, digan si convienen o no esos contratos al pueblo de Costa Rica.

Nuestra patria exige en estos momentos de tanta trascendencia el concurso de sus buenos hijos para que la defendamos del nubarrón negro que, amenazante, tiende a cerrarse sobre el horizonte de ella.

Sería de lamentar muchísimo, que, en cambio de muy poca cosa, fuera cedido a la compañía contratante una porción considerable de nuestras mejores tierras.

¿Ignoran acaso algunos de nuestros representantes, que se han dictado leyes muy sabias por los gobiernos de México y Colombia, protegiendo territorios inmensos para impedir a las compañías extranjeras el acaparamiento de aquellas tierras? ¿Y si eso hacen aquellos gobiernos, en donde pueden regalar más de la mitad de su territorio sin que les haga falta, porque lo hemos de hacer con el nuestro que es tan pequeño?

Es indudable que, al paso que vamos, llegaremos en no tardado día, a una situación desesperante, es decir, a la servidumbre de los amos extranjeros!

Muchos hay en Costa Rica, que, por boca de ganso alaban esos contratos, asegurando el gran beneficio de ellos, en el sentido de que habrá mucho trabajo para los hijos del país.

Pero debemos convenir en que esos señores, que no ven más allá de la nariz, puesto que no se han fijado en que los beneficios que pudiéramos reportar, serían únicamente los de confundirnos con la negraada pura, desempeñar el triste papel de esclavos, a cambio de un miserable jornal, que, sin misericordia volvería a caer en las cajas de los comisariatos de la poderosa compañía.

¿Y entonces, ¿qué habremos ganado los costarricenses con las millonadas que sacan de nuestros terrenos los amos del Norte?

Para evitarnos un fracaso del que no podremos evadirnos más adelante; es preciso pensar en que es mucho mejor no tratar, antes que realizar un contrato algo muy serio y trascendental, en condiciones desfavorables y nocivas, y aunque no fueran más que dudosas.

A. M. M.

Curioso manuscrito

El «Daily Express» bajo la firma de Bernon H. Rendall, antiguo redactor de «Athenum», anuncia un descubrimiento shakespearino de la más trascendental importancia.

Escribe Rendall que desde hace más de cien años se encuentra en el «British Museum», cien o cuarenta y siete líneas de un manuscrito, adición a una pieza escrita por Anthony Munday, escrito de la época de la reina Elisabeth, sobre la vida de sir Thomas Moro. Publicado en 1593, la pieza fué corregida por varias personas y se dice que una de las escenas fué escrita por Shakespeare.

Sabios distinguidos acaban de demostrar según el artículo de Rendall, que el texto del manuscrito es de puño y letra del gran dramaturgo. Los caracteres de la escritura son idénticos a las seis firmas autógrafas que se han supuesto hasta ahora eran los únicos especímenes existentes de la caligrafía del poeta.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 16 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» «E incluso desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Santorial

Viernes 25.—Santos Avorrano, conf., Serapio y Modesto, obispo y confesor.

SAN MODESTO, OBISPO Y CF.

Entre los santos obispos de la Iglesia de Tréveris floreció en el siglo V San Modesto, prelado insignie por su eminente virtud y celo apostólico, por sus trabajos y fatigas en el cuidado de su grey. Vivió en tiempo de los reyes francos Meroveo y Childeberto, que eran gentiles y habían pervertido aquellos pueblos; y debido a esto se extendió por todas partes la relajación de costumbres. El trabajo del obispo tuvo que ser penoso y constante. Gemía el Santo en la presencia de Dios, procurando aplacar su indignación con rigurosas penitencias. Pasaba los días y las noches en oración, llorando los desórdenes de su pueblo, y no perdonaba ayunos, vigiliat y exhortaciones para que el Señor misericordioso abriese los ojos del alma a aquel rebaño ciego por el error y la inmundicia. Asistía a los pobres con los auxilios necesarios. Los días enteros dedicaba en alimentar con la palabra de Dios a aquel pueblo ignorante, en instruirle en los misterios de la fe y en desengañarle de los grandes errores en que se había instruido por sus relaciones con los paganos. Dios bendijo sus trabajos obteniendo muchas conversiones, y por fin, colmado de méritos, murió el 24 de Febrero de 486.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz

y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Naltzer son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, dolor de hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

Librería Española

de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”

“Acabado irreprochable”

“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará

Hemos recibido

Leche Condensada Avena Machacada Calamares en su tinta Anchoas rolladas Chufas

“EL AGUILA DE ORO” PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Y todo ese «familión» de nombres estrafalarios, pesaba sobre Yucatán como plaga de langosta, como tribu israelita, y costaba al Erario de la Península más de trescientos cincuenta mil pesos al año!

¿Cuándo, en qué época, en qué país, se ha visto cosa semejante? Esto es, lisa y llanamente, lo que se entiende por «saqueo nepotista». Pero necesitábase que llegara la hora de los «credentores» para que presenciásemos una inmoralidad tan grave como la que acusan los datos que anteceden.

Cuando el Gral. Calles estaba en su rica Hacienda de Soledad de la Mota, preparando su campaña electoral, recibió la visita de su camarada Felipe Carrillo Puerto, quien al reiterarle sus protestas de adhesión, le ofreció el apoyo de los Estados del Suroeste que estaban bajo su dominio, y además, UN MILLON DE DOLARES para el sostenimiento de su candidatura.

Pero estalló la revolución, y mientras el Presidente manco se preparaba para combaerla, mendigando el auxilio de los Estados Unidos para elevar a Calles a la Presidencia de la República, el «compañero» Carrillo Puerto abandonada el Gobierno de Yucatán en compañía de algunos de sus familiares y favoritos, llevándose los fondos públicos, así como valores en efectivo que había en el «Banco de Francia».

Al huir Carrillo Puerto, el General Ricárdez Broca, jefe de la guarnición, fué el que solicitó la orden de proceder contra Felipe Carrillo Puerto y compañeros, acompañando varios telegramas y documentos, entre los primeros, uno, circular, que literalmente, decía:

«Este Gobierno sabe que hoy enemigos del actual gobierno de la Nación, están laborando con sus

intrigas, dichos, etc., para favorecer rebeldes. De la Huerta y Sánchez, AUTORIZOLO PARA QUE CUALQUIERA PERSONA, EN CUALQUIERA CONDICION ENCUENTRESE, FUSILELO ACTO CONTINUO, PUES ENEMIGOS DEBESE TRATAR ESA MANERA».

El primero en declarar fué D. Felipe Carrillo Puerto, quien negó la mayor parte de los cargos que se le hicieron, inclusive el del telegrama arriba inserto. Únicamente manifestó que la extracción de los fondos del «Banco Francés» era cierta; pero que ella fué por indicación del señor Enrique Madero, Gerente de la Sucursal de la Monetaria, para resguardarlos en la Tesorería General del Estado; pero que ni él ni ninguno de sus compañeros se había llevado ni un sólo centavo.

Habiendo contradicción entre las declaraciones del señor Carrillo Puerto y algunos de sus compañeros, se efectuó un careo entre ellos, sosteniendo Lázaro e Cecilio y Daniel Valerio que el primero había dado las órdenes para los asesinatos de Fuentes y socios en el camino de Progreso, a los que concurrió Carrillo Puerto en persona. Y como este siguiera negando, Lázaro, en un momento que le flaquearon las piernas, seguramente por los cargos que se le hacían, le dijo: Fido, (nombre familiar por el que era conocido don Wilfrido), dí la verdad; si nos han de «tronar» mintiendo, mejor es que lo hagan diciéndo la verdad. Mira que estoy en la chilla y dejo un hijo. Tú no tuviste la culp; fueron órdenes superiores que recibiste».

Carrillo continuó en su negativa, diciendo que nunca su hermano Felipe le había dado semejantes órdenes».

Después de otras diligencias análogas, el Consejo entró en deliberación, y al final de ella por unanimidad de votos pidió la pe-

na capital para los señores Felipe, Benjamín, Wilfrido, y Edeño Carrillo Puerto, Lic. Manuel Berzunza, Antonio Cortés, Rafael Uruquía, Cecilio Lázaro, Daniel Valerio, Marciano Barrientos, Pedro Ruiz, Francisco Tejada y Julián Ramírez como responsables en complicidad los doce últimos con el ex Gobernador de Yucatán, de los delitos de que fueron acusados.

Continuará

MAS DINERO? PUEDE UD. GANARLO SI SOLICITA NUESTRA INFORMACION. Escribanos hoy mismo pidiendo la circular A. Remitida gratis. P. C. COLL.-Box 25.-Station C. New York City.-E. U. de A.

Colegio de Farmacéuticos

En la sesión del viernes la Facultad nombró el profesorado para la Escuela; quedó integrado de la siguiente manera:

Profesor de Física y Botánica, Ing. don Enrique Jiménez Núñez, Profesor de Química Orgánica e Inorgánica. Lic. don José J. Alpizar; Profesor de Teoría de la Farmacia, Despacho de Recetas y Preparaciones, Oficiales, Lic. don José Aymerich; Profesor de Farmacología, Estudio de la Farmacopea y Libros Oficiales y Legislación, Licenciado Don Marco Aurelio Soto; Profesor de Fisiología, e Higien Dr. Francisco Cordero; Profesor de Zoología Médica y Análisis Clínicos, Lic. don Oscar Vargas; Profesor de Química Analítica, Don Gastón Michaud; Profesor de Ensayos de Medicamentos, Lic. don Mauricio Fernández.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º 740. El Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación pieles para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

SITUACION DE MEXICO

Como en la desventurada nación azteca las circunstancias actuales han empeorado de manera alarmante, aun las naciones europeas se encuentran escandalizadas con los infames y atentatorios procedimientos del Gran Turco y funesto gobierno del mexicano Calles, conviene hacer saber a las empresas editoriales que está variada la situación geográfica de aquella República; que hoy se encuentra colocada por el Turco y Gran Bajá Calles en el centro del Continente africano; que allá el mandarín, cacique de los dominios tenebrosos la trasladó allá al continente negro, ocupado por cafres, antropófagos, que son los únicos que rodean al infame Dictador de salvajes, el Diocleciano Plutarco E. Calles, masón de baja clase, fetiche de las sectas de mandil. El Turco Calles se quedará solo por motivo de los constantes fusilamientos en masas que todos los días tienen lugar en la tierra guadalupana, acompañándole solamente la cuadrilla de paniagudos y esbirros, porque el católico e indefenso pueblo, buscará refugio en las montañas y cuevas, donde talvez las fieras de los bosques serán más compasivas con ellos, atormentados día y noche.

Calles ha sufrido un violento cambio etnológico, no conocido ni definido aún, porque tiene todos los distinti-

vos principales de entropófago, cafre, chacal, beduino, volchevique, teósofo cimarrón y terribles instintos sanguinarios que comparados con los de Nerón, resulta pequeño éste; y ahora aparece regalando los anexos de los templos a sus grandes amigos los infames y réprobos masones librepensadores, sólo esto le faltaba a Calles para terminar con la obra completa de la expoliación de los bienes temporales de la Iglesia Católica mexicana. Queda consado el tremendo escándalo, el último acto de bandalaje cometido por Calles. Dentro de corto tiempo podemos exclamar, eso sí indignados: «¡Delenda est Carthago!»

Decía Octavio César Augusto, Emperador de Roma: «Más vale por cerdo que hijo de Herodes» frase equivalente a: «más vale ser perro que subdito de Calles».

No parece ser que la desgraciada México esté colocada en la América y vecina de los Estados Unidos, emporio de riquezas y de adelantos; por eso digo con dolor: el infame y verdugo Calles trasladó su Patria al centro del Africa, para ultrajarla, expoliarla y asesinarla a plena luz del siglo XX.

¡Qué patriota!

ALBERTO QUESADA L.

Heredia, febrero 20 de 1927

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, haré nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en I N O los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

**No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero
JABON
CAMPANA.**

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa"
Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

El competidor del platino ¿Por qué de lejos se ven azules las montañas?

Ha entrado en el mundo industrial un nuevo metal, del que hace algún tiempo se ocupaban en los laboratorios.

Se trata del tántalo, que a causa de su elasticidad su tenacidad y su resistencia a los ácidos (a un el agua regia), sirve para aplicaciones análogas a las del platino. Recientemente M. R. Withrow, un profesor de la Universidad de Ohio, ha probado que la resistencia del tántalo a la corrosión era casi igual a la del platino-iridio; el platino pierde por corrosión eléctrica un gramo en setenta horas sobre cien centímetros cuadrados; el tántalo sufre la misma pérdida en cien mil horas, y el platino-iridio, en ciento veinticinco mil horas.

Por otra parte hay que tener en cuenta el precio actual del platino, que ya no se usará en los laboratorios, sino cuando no haya otro remedio: un kilograma de platino-iridio cuesta, actualmente la suma de 4.320 dólares; el platino, 4.000 dólares; de tántalo, 250 dólares.

El tántalo tiene otra ventaja: no se funde hasta 2.500 grados C., siendo el punto de fusión del platino 1.755 grados.

El azul del cielo es debido al azul del aire, que nos parece azul porque flotan en él diminutos puntos de materia que reflejan en nuestros ojos los rayos azules del sol; pues bien, si a través de una capa de alguna cosa colorada miramos lo que hay detrás de ella, la capa contribuirá con su color al color que veamos.

Sin embargo, el color del aire es un azul muy débil, y nosotros no notamos, por lo general, que aquel azul contribuye a hacernos ver del mismo color los objetos que nos rodean. Pero, cuando contemplamos las montañas distantes, miramos a través de una capa tan distante de aire que les da un matiz azulado, y el verdadero color que vemos depende de otras muchas cosas como, por ejemplo, del color de las mismas montañas y de la hora del día, que determina el ángulo según el cual la luz solar cae sobre las montañas y también afecta el color de la luz del sol. Esto basta para explicar por qué el color de las montañas es tan vario y cambia cada momento.

**Reclamos originales
Se han perdido unos guantes**

En la sección "Pérdidas" de un diario de Chicago, se leía el siguiente aviso: "Se ha perdido, entre la guantería de Hixon y la estación del ferrocarril, una bolsa de mano conteniendo un par de guantes, un reloj con incrustaciones de brillantes y una cartera con dinero. Se ruega a quien la encuentre se sirva devolver a la casa Hixon únicamente los guantes, fácilmente reconocibles por la elegancia de su corte".

Curiosidades

En el antiguo testamento hay 80 libros, 929 capítulos; 23,214 versículos, 532,429 palabras y 2,728,100 letras.

El libro que ocupa el centro es el de los Proverbios. La partícula "e" se encuentra 35.584 veces y la palabra Jehovah 6,855. El versículo 21 del capítulo VII de Esdras, contiene todas las letras del alfabeto.

La rana está organizada de tal modo, que no puede respirar con la boca abierta; si la obligan a tenerla abierta, se sofocaría.

La lechuga no puede mover los ojos, los tiene fijos; pero, en cambio, puede, sin mover el cuerpo, darle vuelta a la cabeza casi circularmente.

Los cerdos son malos nadadores y, a causa de tener tan cortas las patas delanteras, se cortan frecuentemente la garganta con ellas, al esforzarse en nadar.

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

NOTAS VARIAS

Pronto debutará en esta ciudad el Circo Martínez.

La Municipalidad nombró al Sr. Rodríguez Masís como Controlador del tiempo de los peones que trabajan en las obras de la nueva cañería.

Habrán en San Joaquín el domingo venidero un turno para reunir fondos para la terminación del trabajo de la calle del Cementerio.

La inscripción de ciudadanos para las próximas elecciones pasará de 100.000, según todas probabilidades.

Una comisión de comerciantes vecinos de Siquirres visitó al Sr.

Ministro de Gobernación para que jarse de que en esa localidad se venda licor clandestinamente con positiva lesión de sus intereses.

En la finca Monte Líbano, provincia de Limón, fué cazado un hermoso tigre.

La 44a. legislatura del Consejo de la Liga

Ginebra.—Anúnciase que el día 7 de Marzo quedará constituida la Cuadragésima Cuarta legislatura del Consejo de la Liga de las Naciones.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Oficina de Cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad
Oficina en el Pasaje Chacón
SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 135 casas importantes
Apartado 1219 — Teléfono 289

Notas de Paraíso

Higiene

Estimable enfermo

Nuestra villa se halla invadida por una repugnante plaga de zancudos. A qué se deberá? preguntará el lector. Pues imagínese cómo andará la higiene en este lugar. Con la construcción de excusados que se ha ordenado para combatir la anquilostoma ni los propietarios ni los inquilinos de muchas casas se dignan gastar un céntimo en carbolina para la desinfección de sus retretes. De allí las nubes de bichos sanguinarios que tanto mortifican, especialmente a los niños de las familias pobres que a duras penas pueden medio abrigarse con una ordinaria camisa de manta y que no pueden ser provistos de camas con mosquiteros. Ojalá por quien corresponda se ponga remedio a ese mal.

Otra gran calamidad es el gran número de cerdos que libremente vagan por las calles y el interior de las haciendas causando grandes molestias a los vecinos. Ni las lluvias hacen los enormes fangales putrefactos que estos animales dejan en los lugares que frecuentan.

A consecuencia de grave enfermedad que le aqueja se encuentra postrado en cama el estimable y cumplido caballero Dn. Severiano Brnes. Dios nuestro Señor permitirá que restablezca pronto para que venga a la par nuestra a trabajar en pro de nuestro templo donde se distingue por sus hechos.

Corresponsal.

Para formar un hogar

Buscad un hombre, y encontréis un hombre; pero que encuentre él en vosotras una mujer, porque la vida que habéis de andar juntos no es juego de muñecas ni fiesta de salón, sino camino largo que hay que recorrer, huerto que hay que labrar, casa que edificar, tierra que dominar y cielo que alcanzar. Todo eso pueden lograrlo juntos un hombre; una mujer y mucho amor; pero si falta uno de los tres elementos, la casa se hunde, el huerto no florece y el cielo se pierde.

Pensamiento del día

MUJER

La mujer sabia edifica su casa; la fatua destruirá con sus manos la construida.—*Salomón*

Las mujeres son débiles porque no se hallan sostenidas sino por el corazón.—*Pitágoras*.

Es necesario que las mujeres se vistan de una manera sencilla y decente y que sus mejores adornos sean el pudor y la modestia.—*San Pablo*.

No hay joven en el mundo que tanto valga como la mujer casta y honrada y todo el honor de las mu-

eres consiste en la buena opinión que de ellas se tiene.—*Cervantes*.

¡Honrad a las mujeres! Ellas florecen con guirnalda celestiales, el sendero espinoso de la vida. Ellas forman los venturosos lazos del amor y bajo el casto velo de la gracia, crían con mano sagrada la planta inmortal de los sentimientos.—*Schiller*.

Las mujeres valen más que los hombres: se hallan más dispuestas a sacrificarse en pro de la felicidad ajena.—*Puissur*.

**NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA
TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III = TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA